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 Ne soyons pas inquiets quant 
au devenir de nos traditions, à Saint 
Côme et Maruéjols, la relève est as-
surée !  
 

 Je veux remercier Hugo et ses 
copains-copines du comité ainsi que 
les amis(es) venus en renfort des vil-
lages voisins.  
 

 C’est grâce à cette belle jeu-
nesse que cette manifestation a pu, 
cette année encore, se dérouler dans 
le calme, la sérénité et l’allégresse.  
 

Merci à toutes et tous et longue vie à 
nos traditions.  

  Votre Maire 

Michel VERDIER 

 

 

 Mes Chers Concitoyens,  
 Mes Chères Concitoyennes, 
 

 Cette année encore l’été 2022 aura 
été marqué par une longue période de 
canicule et de sécheresse, ce qui a dû 
accroître considérablement les risques 
indendies et accentuer la baisse de nos 
ressources en eau. Concernant les 
risques incendies, une nouvelle cam-
pagne de communication sera faite sur ce 
sujet dès janvier prochain.  
 

 Le Conseil      municipal réfléchit 
comment     optimiser nos consomma-
tions      en eau brute.         Nous aurons               
l’occasion d’évoquer ces sujets très pro-
chainement. 
 

 L’été, c’est aussi notre traditionnelle 
fête votive qui nous a tant manqué ces 2 
dernières années.  
 

 Cette année encore, cette fête fut 
mémorable et nous a montré              que 
nos jeunes sont de vrais acteurs        de 
la vie du village.  
 

  La « Féria des Péquelets » 
mise en place par l’APE (Association des 
Parents d’Elèves) avec l’appui du CMJ 
(Conseil Municipal des Jeunes) a été un 
vrai succès.  
 

 

 

 

 

COMMEMORATION 
DE L’ARMISTICE LE 

11 NOVEMBRE  
 

Vous êtes conviés  à 
la commémoration 
du 11 Novembre 
1914-1918 et du 100ème anniversaire 
du monument aux morts.  

Rendez-vous le 11 novembre à 
11h30 Place de la Mairie à l’issue 
duquel il y aura un vin d’honneur.  
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   Le Pain quotidien de Jean-Claude Crouzet-Verrieux Rentrée scolaire 2022-2023 

Le jeudi 1er septembre les enfants faisaient leur 
retour à l’école après de longues vacances.  
Céline REMEZY a ouvert la garderie à 7h30 ; 
les enfants peu nombreux, la plupart des pa-
rents ayant voulu accompagner leur(s) petit(s)
(es) pour 8h30 ce premier jour… C’est au total 
74 élèves qui ont rejoint la cour de l’école.  
 L’équipe pédagogique reste inchangée 
excepté pour l’enseignante en complément, sur 
la décharge du directeur de l’école le mardi. Les 
parents ont été invités à s’avancer jusqu’au pré-
au pour admirer les réalisations des élèves du-
rant la dernière année scolaire dans le cadre du 
projet « poterie ».  
 Cyril, notre adjoint technique, a, comme 
d’habitude allié l’efficacité au sens artistique, 
pour fixer ces « chefs d’œuvre » avant la ren-
trée. Le service périscolaire a également repris 
ses fonctions à l’identique avec nos 
« indispensables et dévouées ».  

 

 

 

L’importance de préserver notre petite 
école à 4 classes 

 

Notre petite communauté scolaire de 74 
élèves, encadrée par une équipe formée de 
4 enseignants et notre ATSEM, mérite une 
attention particulière. 
Le dynamisme et l’engagement des ensei-
gnants et ATSEM sont remarquables et sou-
tenus de manière exceptionnelle par une As-
sociation de Parents d'Elèves tout aussi in-
vestie. 
Depuis fin septembre, l'ensemble des élèves 
de l'école de St Côme et Maruéjols bénéficie 
de séances d'initiation à l'escrime (8 séances 
d'une heure par classe) proposées par Yann 
MAHE, Maître d'Armes et éducateur sportif 
depuis 10 ans. Ce projet d'école a pu se con-
crétiser grâce aux dons de la très dynamique 
Association de Parents d’Élèves du village, 
qui par les nombreuses actions de ses béné-
voles contribue à l'ouverture de l'école et des 
élèves sur diverses disciplines culturelles et 
sportives. 
Ce mardi 18 octobre dans le cadre de la se-
maine du goût, tous les élèves ont pu décou-
vrir, goûter, élaborer… grâce à l’implication 
de parents, professionnels des métiers de 
bouche tels Mr et Mme Chappet de l’Oléa, 
Mr Sempéré, pâtissier et Mr Di Raimondo, 
boulanger, ainsi que leurs épouses, ven-
deuses, travaillant tous à la boulangerie-

pâtisserie "Les 13 desserts" et aux parents 
d’élèves. Ils se sont portés volontaires pour 
faire découvrir des goûts, des produits et 
faire confectionner pizzas et viennoiseries 
pendant que les enseignants ont animé les 
ateliers du goût, de l’odorat et un jeu de l’oie 
géant. De nombreux parents et mamies ont 
répondu à l’appel pour aider à l’encadrement, 
merci à tous et bravo ! 
Ces projets et engagements font de notre 
école un joyau rural qu’il est essentiel de 
conserver. 
 

Anne-Marie BINTZ 

1ère Adjointe 



Association CLAR’EN SACS 
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Asso- ciation CLAR’EN SACS 

Hôtel de Ville 

5 Place de la Mairie 

30870 CLARENSAC 

 

Notre association a pour vocation de venir en aide aux plus démunis de notre village et de celui 
de Clarensac. 
Elle a pour objectif : 
La distribution alimentaire (complément des colis que notre partenaire, la banque alimentaire, ne 
peut fournir) ; la distribution de vêtements ; la distribution de produits d’hygiène et d’entretien ; la 
distribution de fournitures scolaires-Colis de Noël et arbre de Noël pour les enfants. 
Qui peut en bénéficier ? 

Les personnes ou familles ayant des revenus modestes. Elles peuvent contacter la mairie ; un 
dossier d’évaluation sociale avec justificatifs à fournir sera étudié et validé par la commission d’at-
tribution des aides sociales 

Comment nous aider ? 

En adhérant pour 10€ par an ou en faisant appel à votre générosité (dons numéraires, produits 
d’entretien, d’hygiène, denrées de produits secs). 
Une collecte de vêtements d’hiver pour nos bénéficiaires a été lancée du 14 septembre au 14 
octobre à la salle Marcel Aigon à Clarensac. 
Si vous souhaitez nous joindre, rejoindre notre équipe pour un engagement bénévole, vous pou-
vez nous contacter : 
Marc RALLO (président)  07.49.80.53.03 

Michelle BOUILLEZ (secrétaire) 06.51.30.72.10 

 

Océane LUBREZ, conseillère bien être & nutrition sur la commune pro-
pose différentes gammes issues de la phytothérapie, des produits à base 
de principes actifs naturels conçus par un arboriste.  
Une gamme pour le visage, le corps (raffermissement de la peau), la 
pousse des cheveux et des ongles, la digestion, les ballonnements ainsi 
que la perte de poids. L’objectif ? Vous accompagnez pour prendre soin 
de vous et vous sentir mieux dans votre corps.  
Plus d’information au 07.83.87.72.82 ou via les réseaux sociaux : Face-
book Océane Lubrez et Instagram Ocelub 



Secret de Garrigue 
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Ne soyons surtout pas inquiets, la garrigue va repousser... et on n'y 
verra plus rien ! 

Pour l'association ZONES NATURELLES 

Alain Nomballais  

Chantier de débroussaillement contre les incendies aux panneaux solaires sur le 
plateau  

Les fêtes de Noël approchent !  
         Les gourmands peuvent se réjouir ! 
 Pour la sixième année consécutive, notre Opération "Chocolats du 
Cœur" est reconduite. Début novembre, vous recevrez dans votre boîte aux 
lettres le catalogue avec plus d'informations sur notre action.  
 En passant commande, non seulement vous régalerez vos papilles 
mais vous ferez un geste solidaire. N'hésitez pas à nous soutenir ; un achat généreux et solidaire 
qui profite à tous.  

  Merci d'avance !   



Le Temps des Vendanges de Jean-Claude Crouzet-Verrieux  
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  Dans la  chaleur d’une nuit de fin d’Août, 
le vieux vigneron, allongé sur son lit écoutait les 
bruissements du Mas. Une voix claire traversa le 
silence. Son fils ordonnait le départ pour la pre-
mière journée de vendanges. Sitôt les moteurs 

démarrés, la caravane sonore s’évanouit dans la nuit. 
Dans la quiétude nocturne retrouvée, l’ancien, sur l’écran 
noir de sa chambre, vit s’allumer les images des ven-
danges de sa jeunesse. Quand, à l’aube du premier jour, 
la cour se remplissait d’une vingtaine de vendangeurs de 
tout âge, hommes, femmes, garçons et filles, qui s’inter-
pellaient dans des retrouvailles joyeuses, en évoquant 
les souvenirs marquants déjà enfuis. Les ainés plaisan-
tant sur les corps marqués par le temps et la vie cham-
pêtre, tandis que les jeunes, courtisans l’année dernière, 
retrouvaient stupéfaits, des jeunes filles libérées de la 
chrysalide de l’adolescence. Sur un ordre bref, le bayle 
donnait le départ. Les charrettes portant les « pastières » 
en bois, semblables au pétrin du boulanger, et tirées par 
deux chevaux en ligne, gagnaient les chemins du pié-
mont, où les vignes précoces, écrasées de soleil, atten-
daient la délivrance. Dans le chemin creux, la « côle » en 
fête suivait les équipages dans un halo de poussière. 
Aussitôt arrivé à la vigne, chacun retrouvait naturelle-
ment sa rangée comme laissée la veille, et les premiers 
raisins réveillaient les seaux. Au bout d’une heure, la 
première charrette en partance pour la cuve, annonçait 
la pause du déjeuner. Véritable tradition, le déjeuner per-
mettait à chacun de savourer au-bout d’une heure d’ef-
forts, qui une anchoïade, qui un saucisson ou un pâté 
d’Ardèche, qui des crudités en tout genre, tirées d’un 
petit sac, et arrosés de vin du pays ou d’eau claire pour 
les plus sages. Le travail reprenait jusqu’à midi. La re-
prise à treize heures sous la canicule de l’Eté dans ses 
derniers feux, faisait souffrir les corps et la pause autour 
de la bonbonne emmaillotée dans un sac de jute mouillé, 
était la bienvenue. Après quelques gobelets d’eau 
fraiche, la cueillette reprenait. Les garçons, serviables, 
aidaient les filles en retard, et sous les feuilles complices 
les mains se cherchaient. Premiers émois, premières 
promesses. Le « pélot » souriant sous son chapeau, lais-
sait faire en retrouvant ses quinze ans, et ironisait inté-
rieurement en imaginant les têtes des mères protes-
tantes de la Vaunage, à l’idée d’une bru ardéchoise et 
catholique. Ainsi allait sous sa paternelle autorité, cet 
équipage hétéroclite de migrants italiens, espagnols et 
gavots, qui peu à peu faisaient souche dans ce pays de 
cocagne, chargé d’histoire mais aussi de confrontations 
fratricides encore chaudes.  

Quand la « baillesse » annonçait la fin de la première 
journée, les échines se relevaient dans un soupir géné-
ral. Aussitôt les seaux et les comportes retournées sous 
les ceps, les jeunes allant devant, et les ainés, las, ve-
nant loin derrière, tous aspirant à retrouver le village 
pour une nuit de repos méritée. Le lendemain, le coq 
sans pitié, réveillerait les corps encore douloureux, pour 
une nouvelle journée de labeur. Au bout d’un mois de 
peine, quelque fois sous l’orage, les petites mains des 
coupeurs, les épaules et les nuques des porteurs, sans 
oublier les charretiers et leurs chevaux, tout ce petit 
peuple rural avait mis à l’abri un an d’effort et d’espoir 
du Mas nourricier. La subsistance pour les longs mois 
d’hiver, étant assurée, ils avaient le loisir de célébrer la 
fête des Vendanges en pensant à l’an prochain. Comme 
l’aube pointait, le « papé » vit passer encore une image. 
Cette Fête Bachique du dernier jour des vendanges, où 
les garçons fardaient les filles avec des raisins teintu-
riers, puis grimpant sur la « pastière » décorée de ro-
seaux et de rameaux d’olivier, retournaient en chantant 
vers le Mas pour le gouter de clôture. Il se souvenait 
aussi, du jour de gloire du charretier d’un voisin qui, bien 
que natif du Mont-Lozère, se passionnait pour les har-
nachements à la Sarrasine. La dernière charrette par-
courait toutes les rues, souvent étroites, du village, em-
menée par trois chevaux en ligne porteurs de harnais 
couverts de boutons de cuivre qui luisaient sous le soleil 
d’Automne. Sans oublier les grands colliers pointus, pa-
rés des peaux de chèvre roulées et surtout le chasse-

mouche pendant à l’étoile du collier du cheval de tête. 
Un bruit de mécanique entrant dans la cour fit s’éva-
nouir cette image surannée. Le vieil homme n’était plus 
qu’une mémoire vivante, jusqu’à quand ?...et pour qui ?  
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Le vendredi 02 septembre Thierry Massip et François Dinguirard de l’atelier TANTI 
BACI, nos potiers installés à St Côme et Maruéjols depuis 2016, ont présenté leurs œuvres 
au public. 

C’est autour d’un apéritif partagé qu’on a pu admirer leurs réalisations et celles de leurs 
« adeptes ». 

La production de Tanti Baci est prisée par une clientèle internationale, des commandes im-
portantes partent pour l’étranger et des pièces sont notamment exposées à l’espace Van-

Gogh, à Arles. 

Cet atelier d’art Saint Cômois vaut la visite, et permet de faire de beaux cadeaux au carac-
tère exclusif et aux motifs uniques ! 

Anne-Marie BINTZ 

 

 

L’Atelier TANTI BACI 



 

Après deux ans d’interruption, c’est après le traditionnel week-end des aubades, que 
nous nous sommes retrouvés, en ce début du mois d’Août, pour la fête votive.  
Les aubades avaient donné le ton, la fête 2022 serait un bon cru. L’accueil très chaleureux 
des jeunes par les habitants du village en a témoigné.  
Que d’enthousiasme dès le jeudi matin, la première féria des enfants organisée par les 
parents d’élèves a rencontré un franc succès. En fin 
d’après midi c’est l’abrivado longue, partie de Saint 
Côme jusqu’à Maruéjols qui ouvre les festivités taurines 
réunissant tous les fans de bióu qui se retrouveront au 
hameau pour partager le traditionnel repas d’ouverture 
de la fête.  

Une fête qui s’est déroulée tout au long du weed-end 
dans un esprit de convivialité et de bonne humeur où 
toutes les générations se sont retrouvées sur la place 
du village pour trinquer et danser.  
Je remercie particulièrement, au nom de tous, la jeu-
nesse pour son engagement dans le maintien de nos 
traditions et de notre culture, pour son sérieux et son 
état d’esprit exemplaire.  

Déjà à l’œuvre pour le cru 2023…. 
Serge DURAND 

Page  8 

    Fête Votive  
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Association Judo 

 

Bonjour à toutes et à 
tous.  

 

Une page vient de se 
tourner dans notre 

village.  

Au début des années 80, quelques judokas souhai-
tent partager leur passion et décident de créer un 
club pour entrainer les jeunes du village. Dès lors, 
Claude Martin, Blaise Fabre et Daniel Boucard fon-
dent le Mouressipe judo club de St Côme et Ma-
ruéjols. Bon nombre de parents connaissent l’his-
toire de ce club et le dévouement sans faille de ses 
entraineurs de l’époque, puisqu’une très grande 
majorité d’enfants y ont adhéré et fréquenté le tata-
mi. 
  

Au tout début, section de l’AFR, puis judo indépen-
dant plus tard, ses dirigeants souhaitent garder une 
dimension familiale et humaine, où tout le monde 
se connaissait et s’appréciait.  
Grâce au bénévolat des entraineurs, Claude Martin 
et Daniel Boucard et avec la participation de la Mai-
rie et des parents de judokas de l’époque, il a été 
possible de rénover le dojo tel que vous le connais-
sez aujourd’hui. D’ailleurs, probablement que cer-
tains lecteurs s’en souviendront pour avoir participé 
aux peintures, pose des protections etc… Le temps 
passant, après plus de deux décennies, Daniel rac-
croche son kimono d’entraineur et cède sa place à 
de jeunes professionnels rémunérés. Malgré 
quelque tourments, défection d’entraineur, COVID 
etc… le judo poursuit son chemin. En 2017, nous 
passons un accord de partenariat avec Calvisson. 
Ce partenariat permettait de fréquenter les deux 
dojos sans supplément de cotisation. Ensuite, 
après une démission du bureau d’Aimargues, le 
nouveau comité directeur d’Aimargues crée l’EDG 
(Entente Dojo du Gard).  

Bien que sollicité pour faire partie de cette fusion, 
les dirigeants du Mouressipe n’y voyant pas 
d’intérêt majeur, ni de valeur ajoutée pour les en-
fants, nous décidons de ne pas intégrer l’EDG 
mais de continuer un partenariat comme par le 
passé. Ceci donnait la possibilité aux rares com-
pétiteurs voulant progresser de s’entrainer sur les 
trois sites en préservant l’entité familiale de notre 
club. Malheureusement, les ambitions de l’EDG, 
devenir premier club du Gard, ne sont pas com-
patibles avec notre philosophie.  Cette diver-
gence d’esprit nous a entrainé à un point de rup-
ture. L’EDG nous a posé un ultimatum : soit re-
monter le Mouressipe judo club, soit le retrait des 
entraineurs ce qui provoquerait la mort du club. 
Dans l’intérêt des enfants et pour que le judo per-
dure dans notre village, nous avons décidé de 
dissoudre le Mouressipe judo club.  
  

Comme je vous le disais en début d’article, une 
page se tourne mais l’essentiel, ce n’est pas les 
divergences et les ambitions des uns et des 
autres, mais bien le plaisir de nos jeunes judokas 
à se retrouver sur le tatami. Nous souhaitons que 
cela se prolonge dans les années à venir et dans 
la bonne humeur. Pour finir, je tiens à remercier 
très chaleureusement les fondateurs, Claude 
Martin, Blaise Fabre, la famille Boucard ainsi que 
tous les dirigeants qui nous ont précédés. Sans 
le dévouement sur de longues années de ces 
bénévoles, il n’y aurait pas eu cette belle aven-
ture qui a profité à une très grande partie de la 
jeunesse de notre village.  
  

Christian Bouillez  
Président du Mouressipe Judo Club 

 

Christian BOUILLEZ  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Encore cette année, la Mairie, 
par le biais de la commission solidarité se mobilise pour Octobre Rose. 
Des parapluies roses ont été installés dans le village ainsi qu’au hameau, et une vente de 
nœuds roses a été organisée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La troupe vocale « Les courants d’airs » et le 
groupe de musique « la Carreta » en collaboration avec l’association « Temple Culture et 
Fraternité » ont offert une belle soirée au sein du temple. 
Tous les gains récoltés seront remis à l’association « Ô fil de ma bulle » de Clarensac. 
Un grand merci à tous pour votre participation.                                      

           Véronique BRUN 

Conseillère municipale 
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Remerciements : Famille Malaval  
La famille Malaval remercie toutes les personnes, qui depuis début 2022, leur ont apporté sou-
tien et réconfort dans les épreuves. Elue, j’ai mis la vie municipale entre parenthèses, pour me 
consacrer pleinement à ma famille et à mes soins. Je viens de commencer l’étape de la radio-
thérapie.  
Merci aux personnes qui, se sont occupés de la commission solidarité, depuis janvier 2022.  
UN GRAND MERCI A TOUS, pour ce fort soutien qui m’a donné force et courage au quotidien.  
Je terminerai en adressant un clin d’œil, aux habitants du quartier, Le Grand Jardin. Au plaisir.   

 

 

         Valérie Malaval  



Scolarité         Restauration scolaire  
C’est la rentée pour vos enfants, et comme 
chaque année le casse-tête de l’achat des four-
nitures scolaires revient ! Mais attention, en plus 
de choisir le bon format de cahier et la bonne 
couleur, choississez aussi le moins polluant. En 
effet, de nombreuses particules polluantes se 
dégagent du cartable de vos enfants. Un élève 
passe en moyenne au moins 5 h par jour dans 
l’enceinte de sa classe, cette dernière est en 
moyenne 8 fois plus polluée que l’extérieur. Les 
fournitures à base d’encre, les colles ou encore 
les plastiques peuvent dégager des produits 
chimiques : solvants, métaux lourds, COV… qui 
peuvent se retrouver dans l’air respiré par nos 
enfants. Alors pour limiter l’impact de ces pol-
luants à l’école et à la maison, adoptons les 
bons gestes :  

 Pour les crayons et stylos : On les choisit 
rechargeables, en bois ou matière plas-
tique recyclée, sans parfum et à base 
d’eau. On remplace les surligneurs fluo par 
des crayons surligneurs;  

 La gomme en caoutchouc naturel et non 
teintée ;  

 Le correcteur à base d’eau ou bandeau 
sec ;  

 Et pour les produits contenant du plas-
tique : on les choisit avec la norme NF en-
vironnement, qui certifie que le produit a 
été éco-conçu (le fabricant a limité l’usage 
des solvants, des plastiques potentielle-
ment toxiques et des substances irritantes 
telle que les COV).  

 

Bonne rentrée à tous. 

 

Pour en savoir plus : https://www.gironde.fr/
jeunesse/vie-au_collège#cartable-sa 

 

Cécile TRIOULEYRE 

2ème Adjointe 
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Le 21 septembre s’est te-
nue la deuxième réunion 
avec notre prestataire pour 
la restauration scolaire et 
les communes cosigna-
taires du marché, Cla-
rensac et St Dionisy.  

Terres de Cuisine nous 
avait déjà réunis pour nous 
sensibiliser et prévenir que les augmentations 
subies (matières premières, énergies, sa-
laires) ne pouvaient être assumées sans ré-
percussion sur les tarifs facturés aux com-
munes.  

Les trois communes se sont accordées pour 
maintenir une prestation de qualité que vous 
connaissez soit 40% de produits bio (Loi Ega-
lim : 50% de produits durables et de qualité, 
dont 20% de produits bio 01/01/2022). Ce 
choix entrainera une hausse du tarif du repas 
de 7%. 

Nous nous verrons contraints à répercuter au 
moins partiellement cette augmentation. A 
l’heure actuelle nous n’avons pas reçu l’ave-
nant de notre contrat et ne manquerons pas 
de vous tenir informés.  

Anne-Marie BINTZ 

1ère Adjointe  

 

La séance du Conseil municipal du 
15/09/2022 a validé la convention de mutuali-
sation avec la commune de Clarensac per-
mettant l’accès des enfants de la commune 
au Centre aéré (CLHS) au même tarif que les 
résidents de Clarensac et ce à compter du 1er 
octobre 2022. 

Jusqu’à présent les enfants de St Côme et 
Maruéjols devaient s’acquitter du tarif exté-
rieur (20€). La commune prendra en charge le 
différenciel (7€ par enfant/jour).  

Cette convention représente une belle avan-
cée dans les services offerts aux familles et 
ainsi qu’un exemple de mutualisation.  
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    L’école de mon enfance : 3ème partie 

Formés pour la vie. 

Les affres de la guerre et privations s’estom-
paient. Dans une Liberté sans entraves, la Vie, un 
temps étouffé, insufflait aux anciens opprimés, le 
désir de construire un avenir enrichi des progrès, 
que ce cataclysme planétaire avait généré. Quant 
à nous profitant de ce mieux-être, nous grandis-
sions dans la sérénité des innocents.  

Mais la Félicité n’affectait pas les études. Passée 
la première année de transition, le régime se dur-
cit. Cinq jours par semaine, hors les Jeudi, mais 
Samedi après-midi compris, le programme journa-
lier ne variait guère. L’incontournable calcul men-
tal était suivi d’opérations proportionnées à la 
croissance des futurs lauréats. La récréation de 
onze heures était la bienvenue en attendant les 
corrections. La pause rassasiante de la mi-
journée cessait avec le retour de la grammaire et 
sa procession de noms, verbes, compléments, 
adjectifs et autres adverbes, qui nous brouillaient 
à la maison. Le lendemain matin, nouvelle immer-
sion dans l’arithmétique, et le tantôt, variante géo-
graphique, nous salivions sur les cartes de 
France avec leurs bassins, fleuves et affluents 
plus les montagnes où ils prenaient leurs sources, 
sans oublier les départements et leurs chefs-lieux. 
Le tout à réciter sans fautes, pour éviter les lignes 
punitives signées par les parents. Le jour suivant, 
nous alternions avec la redécouverte de nos an-
cêtres les Gaulois de Vercingétorix et ses ba-
tailles perdues contre César, la paix romaine, Atti-
la et ses huns, Clovis et son vase rancunier, les 
Mérovingiens et leurs rois fainéants mais heureux 
puis Charlemagne et les Capétiens qui clôturaient 
la deuxième année dans la grande classe. En 
deux ans de plus nous arrivons au bout du pro-
gramme. Nous étions devenus des experts dans 
les quatre opérations et autre preuve par neuf, les 
surfaces et les  

volumes ne nous faisaient pas peur, et en géomé-
trie nous tournions les angles dans tous les sens.  

 

La grammaire était devenue transparente et nos 
rédactions à thème du Samedi se teintaient de 
poésie juvénile malgré l’obligation, de composer 
des phrases à l’architecture complète. Ces exer-
cices, souvent ardus, se dénommaient sans équi-
voque : Compositions Françaises. En histoire, re-
nouant avec la féodalité, nous galopions avec les 
Rois en armures toujours en guerres avec leurs 
vassaux ou leurs voisins. Nous les avons suivis 
sur le chemin des croisades pour délivrer Jérusa-
lem avec les Templiers. Notre Maitresse, bien que 
très laïque, nous parla des bâtisseurs de cathé-
drales, d’églises ou chapelles dans les moindres 
villages. Elle s’arrêta sur le règne de Saint Louis et 
son embarquement, tout proche à Aigues-Mortes. 
Plus tard les pages de notre manuel distillèrent 
une autre réalité, diffuse mais perceptible d’un 
banc à l’autre, lorsque la Maitresse avec beaucoup 
de neutralité dans l’explication, évoquait la Saint-
Bathélemy, la Michelade ou la conversion pari-
sienne du Roi de Navarre. Les dates des Edits 
de Nantes, d’Alais ou d’autres persécutions, 
étaient connues d’avance par une partie silen-
cieuse et figée de la classe car attachée à la mé-
moire de ses ancêtres exilés ou galériens de la 
Foi. Dans le milieu du vingtième siècle en Vau-
nage, les relations culturelles des sœurs chré-
tiennes mais séparées, se limitaient encore à des 
sourires courtois. Passé un moment de division 
dans les rangées, la découverte de l’histoire de 
France nous rassemblait à nouveau. De la Renais-
sance avec les Valois, mécènes d’immenses ar-
tistes, à l’étude fine des bourbons où Louis le qua-
torzième nous occupa plusieurs leçons, nous 
sommes arrivés à la fin tragique du Roi serrurier. 
C’était la Révolution et ses fureurs. Nos esprits 
d’enfants rejetaient les troubles sanglants de la 
Terreur, et l’usage enragé de ce bourreau sans 
âme qu’on appelait la Guillotine. De cette époque 
démente nous n’avions retenu que la victoire des 
sans culottes à Valmy.  

Jean-Claude Crouzet-Verrieux 
(Suite dans le prochain Mouressipe) 

 

(Suite dans le prochain Mouressipe) 
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L’Association des Parents d’Elèves est heureuse de vous souhaiter une belle rentrée.  
Bien que notre assemblée générale se soit déroulée le 19 septembre, nous souhaitons solliciter 
votre bienveillance car nous avons, plus que jamais, besoin d’aide pour maintenir l’ensemble de 
nos manifestations… 

En effet, si nous ne renforçons pas nos rangs avec de nouvelles âmes bienveillantes, nous ne serons certai-
nement pas en capacité de maintenir nos activités comme les dernières années !  
Si cela devait arriver, nos enfants seraient un peu pénalisés car nous ne pourrons maintenir notre donation 
à l’école….  
Même si vous n’avez que très peu de temps, cela peut quand même nous aider fortement, car même pour 
une manifestation, nous serons ravis de vous accueillir.  
 

Belle journée à tous et toutes. 
L’équipe de l’APE.  

  Association des Parents d’Elèves 

LE MOURESSIPE 

Le parcours de vie d’un Saint comois  
Arrivé sur la commune de Saint Côme à 
l’âge de trois ans, accompagné de mes 
parents et de ma plus grande sœur, ma 
famille a toujours été fidèle à ce petit vil-
lage gardois.  
J’ai côtoyé l’école maternelle puis l’école 
primaire de Saint Côme et Maruéjols avant 
de poursuivre mon cursus scolaire au col-
lège de Sommières puis à Clarensac. 
Etant une personne plutôt manuelle, mon 
année de quatrième se termine non sans 
difficultés. C’est cette année-là, que je 
décide de m’orienter en classe de troi-
sième de préapprentissage plutôt que de 
continuer un cursus classique : l’avenir 
montrera que ce fût une idée lumineuse !  
Cette année-là, j’ai pu découvrir le monde du travail au rythme d’une semaine d’école et d’une semaine de stage. Comblé 
par cette expérience, je m’engage alors dans la voie de l’apprentissage. Grâce au CFA Pierre Villeneuve à Montpellier et 
l’aide d’un artisan gardois, j’acquiers avec enthousiasme les ficelles du métier d’électricien.  
Cette envie d’apprendre me permet de remonter mon niveau scolaire obtenant ainsi mon CAP, BEP, BAC PRO mais égale-
ment d’apprendre un métier d’avenir.  
Décrochant un contrat d’apprentissage BTS au sein d’ERDF, j’apprends de nouvelles compétences en étant chargé d’affaire, 
j’y ai également découvert le mode de gestion du réseau électrique français.  
En août 2013, je me retrouve sans emploi et travaille pour la coopérative de Calvisson durant les vendanges. J’étais en 
charge de la conduite de machine de filtration. J’ai terminé l’année 2013 au sein de l’entreprise qui m’avait formé durant mon 
cursus scolaire en CDD électricien en bâtiment. L’année 2014 a quant à elle commencée avec la signature d’un CDI dans 
une entreprise de maintenance industrielle spécialisée dans le nucléaire. Cette expérience longue de sept ans m’a permis de 
gagner en assurance, autonomie et responsabilité. De plus, j’ai pu, grâce aux nombreux déplacements, découvrir les belles 
régions qui composent notre France. C’est donc fort de ces expériences que je dirige depuis maintenant près d’un an mon 
entreprise d’Electricité Générale et Conception d’Outillage, EGCO. Grâce au soutien de ma famille, mon entourage et ma 
compagne, l’évolution de ma petite entreprise fût florissante tout au long de cette première année.  
EGCO vous conseille et reste à votre écoute pour tous vos projets électriques ainsi que pour les dépannages !   

Xavier BOUILLEZ 

06.22.45.58.08 

contact@eg-co.fr 
 



Association Les Amis du Moulin   

La rentrée des Amis du Moulin 

 

En 2016 nous avons inauguré le Four de René. Pour nous, les Amis du Moulin, ce 
beau chantier fut un pari face à l'ampleur du travail et fut aussi la promesse à René  qu'il le ver-
rait fini avant de nous quitter. Ce four est un vrai symbole pour notre association. 

Le Four, placé en accord avec la mairie dans l'espace familial Ardejan, a une fonction première 
de permettre de se rapprocher, se re-
grouper, créer du lien. Le pari et le 
contrat sont remplis : ce beau lieu est 
très utilisé, nous nous y retrouvons, 
nous aussi, très régulièrement. 

Ainsi que tous les lieux ouverts à 
tous, nous avons à faire face à des 
incivilités (surtout dues à l'alcool), des 
destructions, cassages de tuiles, ten-
tatives d'incendie, jets de bouteilles, 
abandons de déchets... Face à ces 
situations, nous sommes tour à tour 
souples, explicatifs et parfois même 

directifs. La plupart des jeunes et moins jeunes  que  nous rencontrons sont réceptifs et réac-
tifs à nos contacts et interventions. En résumé, nous étions conscients dès le départ que con-
fier ce lieu à tous comportait certains risques et dans le contexte actuel nous pouvons être sa-
tisfaits de l'occupation du Four. Nous souhaitons que cela continue et nous comptons sur tous 
les utilisateurs pour que le Four soit utilisé dans le respect comme un lieu de loisirs ouvert à 
tous. 

Vendredi 2 septembre, l'équipe des 
"Jeunes Retraités" a aussi fait sa rentrée et 
"tout s'est bien passé sans aucune 
larme ...". De nombreux chantiers les atten-
dent : faire, refaire, découvrir et faire parta-
ger. 

Merci à tous pour votre soutien. 

Pour les "Amis du Moulin" 

Alain Nomballais Président  
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Bibliothèque                            Etat civil 
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L’équipe des bibliothécaires vous souhaite une bonne 
rentrée et vous informe de la réouverture de ses locaux 
après cette longue absence d’été.  
QUELQUES INFOS UTILES :  
Adresse mail de la biblothèque :  
bibliotheque@st-come-et-maruejols.fr 
Horaire des permanences : Mardi 16h30 à 18h00  
    Vendredi 16h00 à 18h30 

Modalités d’inscription et d’emprunt des ouvrages : INS-
CRIPTION GRATUITE  
Nécessité de  fournir à l’inscription : Nom, prénom 
adresse mail et n°tel 
Durée du prêt : 3 semaines reconductible 1 fois.  
Nombre de livres empruntés : 3 maximum.  
NOUVEAUTE !!! Un atelier de lecture est en cours de 
création afin de nous permettre d’échanger sur nos 
ouvrages coup de cœur.  
Nous vous accueillons dans nos locaux situés au 1er 
étage du foyer communal pour d’agréables moments de 
partage sur la lecture.  
Les bénévoles de la bibliothèque :  
Alex-Dominique-Chantal-Dominique-Nicole 

 

 

 

 

 

Malo PERROT le 19/07/2022 

Maylone COUELLANT le 06/10/2022 

 

 

 

 

 

Brice APARISSI et Stéphanie DUBOIS  

le 13/08/2022 

 

 

 

 

Norbert LABAUME le 26/06/2022 

Nicole STEGMANN le 03/08/2022 

Décés 

Naissances 

Mariages 

 

INFORMATION CITOYENNE 

MATINEE DE COLLECTE  DE DECHETS SUR LES TERRES COMMUNALES 

Prévue le samedi 19 novembre co-organisée par le conseil municipal et le CMJ. 

 

Les conteneurs poubelles doivent être rangés à l’intérieur des 
propriétés en dehors des jours de ramassage.  



1 Place de la mairie 

 

30870 Saint Côme et Maruéjols 

 

 

 

Tel : 04.30.06.52.80 

 

Fax : 04.30.06.52.81 

 

Mail : mairie@st-come-et-
maruejols.fr 
 

 

Lundi au  Vendredi 

8h00 - 12h00 

Fermeture le Mercredi 

Horaires vacances scolaires :  

8h00 - 12h00 

Monsieur le Maire reçoit sur rendez-vous. 

MAIRIE SAINT COME ET MARUEJOLS 

Retrouvez toute l’actualité de notre commune sur 
www.facebook.com/Mairie-Saint-Côme-et-

Maruéjols 

www.communeactu.fr 

ou sur notre site internet 

www.st-come-et-maruejols.fr 

Accueil secrétariat 

Déchets ménagers  
les mardi et vendredi matin 

Déchets valorisables  
le mercredi matin 

Encombrants  

Prendre rendez-vous à la mai-
rie 

 
Horaires de la déchetterie 

Du lundi au dimanche : 
8h30 - 12h00 et 13h30 - 17h30 

 
Accès réservé aux particuliers le 
week-end (samedi et dimanche). 
Déchetterie ouverte toute l’année 

sauf 1er janvier, 1er mai 

et 25 décembre 
Pour les particuliers badge ma-

gnétique gratuit obligatoire 
 

 
MISSION LOCALE JEUNES 
(moins de 25 ans) tous les 

mardis après-midi  
Salle Marcel Aigon à Clarensac 

Viviane BONAMI : 
04.66.81.64.69 

 
ASSISTANTES SOCIALES 

Mmes COURBAUD, GOMEZ et 
BARET 

CMS St-Geniès de Malgoirès 
04.66.02.13.60 

 
ASSISTANTES MATERNELLES 

Christel BOUCARD 
06.16.30.11.16 

Laure TOQUEBEUF 
06.18.93.87.03 

 

Mémento 

Mentions Légales 
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